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第四百七十六次會議 

一九五〇年七月七日星期五午後三時在絲約成功湖舉行 

主席 Mr Arne S U N D E (那威） 

出 席 者 下 列 各 國 代 表 中 國 、 古 巴 、 t o 瓜 多 、 

埃及、法闞西、印度、那威、英聯王國、美利堅合来國、 

南斯拉夫。 

一臨時議事日程 
(S/Agenda/476/Rev 1) 

一 A過譏事日程。 

二 大 韓 民 國 遭 受 侵 略 之 控 f f 

U) 一九五〇年六月二十五日美利堅合衆國代 

表爲向安全理事會主席轉送關於大韓民國 

遭受侵略之文件致祕書長之公函(S/1495) 

(b) 一九•£〇年六月二十五日聯合國朝鮮問題 

委員會爲大韓民國遭受侵赂事致il*書長電 
( S / " 9 6 ) 。 

主 席 前 任 主 席 吾 人 老 友 S i r Senegal N R a u 在 

本 組 織 危 急 存 t 之 秋 主 持 會 務 i i i 著 勳 櫝 本 人 在 處 

理讖事日程之前，，代表理事會表示感佩之忱。 

Sir Benegal N Rau ( 印 度 ） 主 席 向 來 f f t t 有 龐 

剛 纔 承 蒙 誇 獎 ， 本 人 謹 申 謝 忱 倂 H 希 望 在 他 的 任 

期以內，不會像上屆那麼多事。 

二通過事《^ri程 

議事日程A過。 

二 大 韓 民 国 遭 叉 浸 略 之 控 ^ 、 續 衡 ） 

(大韓民國代表張勉先生應主席之請就理事會 

主席自從上次(第四七玉次)會議以來，朝鮮 

的事餱巳迅3^演變。當初我們有些人所預期的速戰 

速决的警察行動竟一變而爲曠日持久的對JE交鋒。 

攻者先聲奪人計劃周詳殘暴的侵略者目前當然似 

乎處處佔上風。不過爲自由獨立而戰鬭的大韓民國 

現在:iè不孤立。隨着安全理事會的決讖案（第四七 

四次會議），各方的援助正從陸海空三路疾趨前錢。 

分崩離析的防錢由於堅強勇敢的美國健5i的支持， 

巳經逐漸轉弱爲強了 。在十四天W前,他們還夢想不 

到竟會爲聯合圃的理想與原則而首先効命賴場。在 

g中，在海上和他們倂肩作戰的還有^國、澳大利 

56、紐西蘭及荷蘭的先遺部隊，而且各會員國也都 

粉紛提伊其他種種援助。 

這是聯合圃的行勖。不過我們所致力的理想與 

"則對於現在水原"南钕涉泥獰的軍士還有更大的 

要求。他們許多a經殺身成仁本人7&爲安全理事 

會主席,應該向他們致敬。他們巳爲這些理想捐棄生 

命，我們希望我們獻身於這些理《的決,fi不要太提 

小上他們了。 

自從上次會^kl後，我們曾經收到各會員國政 

府 的 多 來 文 巳 經 編 成 S / 1 5 4 0 至 S / l 5 8 6 號 文 件 ， 

分 d 安 全 理 事 會 各 理 事 。 如 果 同 仁 願 實 我 可 " 宣 

讀 節 要 不 & 我 想 這 不 是 要 的 。 我 祇 想 請 各 位 注 

意安全理事會一位理事的來文。就是蘇維埃社會主 

義共和阈聯盟外交部副部長一九五〇年七月六日的 

竈文，文件S/1517其中說蘇聯政府對于祕書長六 

月二十九日的電文a由六月二十九日」電答復，卽 

文件S/1517。那件來電指稱安全理事會在六月二十 

七日（第四七四次會讒)所通必的决議Sfe僅由六票通 

& 第 七 票 是 阈 民 黨 代 表 所 投 蘇 聯 及 中 國 這 兩 個 

常任理事國都未出席，依據聯合國憲章，這種重要 

决議难有五個常任理事國一致可决纔能通過，my. 

這個決讒案沒有効力。 

Sir Gladwyn J E B B ( 英 聯 王 國 ） 我 想 自 從 安 全 

B事會六月二十七日的决議Ikji過W後，要協調其 

中所建讖的由聯合國會員國提伊铪大韓民國的援 

助，顯然還要採取若干步驟現在若干國家所提供 

的具體援助a達如許數量，而?Lgr多國家都已承允 

提伊援助，就說明此事更有要，法國及本國政府 

與許多代表圑協商之後，曾將大會當先所有的這個 

决讒lis草案(S/1587)預先分發。我們很抱歉，因爲 

分發的時1»很短促，而B在座各位未能看到這草^ 

最後案文的某些字句。不&我相信，這草案就其 

大體而論是可邀安全理事會贊許的。 

我講了這些開端的話之後，還要請各位讓我對 

决議Ik草*各段略作說明。 



關于弁言，我想不必多講，因爲其中所述理事 

會都巳決定並巳建mo 

正文第一段，我希望在座各位都能同意。理事 

會現在確實應該歡迎聯合國絕大多數會員國對安全 

理事會爲對付最近公然侵略行爲所採立場的普逼全 

力贊助。可是我還得指出第一段最後十個字是說明 

這些是專爲對付朝鮮最3&不幸遭遇武装進攻而提供 

的援助。 

第二段無須多講，但是第三段都很閼重要。大 

家都知道如果要避免诋亂的話，統一指揮是必不可 

少的，而第三段就是規定這種铳一指揮。假定憲章 

a經充分實施，而其中第四十三條所稱協定也巳訂 

i t 的 話 我 們 處 理 這 件 事 當 然 就 會 兩 樣 ， 而 a 全 安 

十 二 傲 

三十九條而行動， 

復國際和平與安全的辦法。在六月二十五日及二十 

七曰的决讖案裏巳經提出必要的建讖，可是就其性 

贿 論 / 

而不能逕f 

的铳帥。安全理事會只能建議由會員國之一指派各 

會員圃目前所派軍隊的統帥。這是在第四段内規定 

的，不遇指派轨帥的責任還得由美國來镥赏，我想 

我現在來講第五段，該段授權聯合铳帥部在特 

同時懸掛。這的確是一個新潁提lis。其主耍目的在 

于表示大汆K據超乎狭義國家利益W上的一種更高 

超的法律而行勖。我們當然都知道閼于懸掛旗幟及 

指定必賴掛旗的It形J 技術上有許多困難。所W 

並MJI明此事應由有關各國的軍隊司令妥爲决定C 

如果各同仁贊同其中建讖的措詞一 

個 明 確 措 ; ^ 確 曾 ^ 費 苦 , 我 想 大 家 一 定 會 同 意 的 

例。 

最後，第六f殳請美國向安全理事會提具若干報 

吿。這當然是需要的因爲我們目前所作措置其成 

效如何理應報吿安全理事會的。無論如何這一段明 

白指出理事會對于聯合國會員國協力挽救朝鮮情勢 

的成效寄于深切關注。 

安全理事會酌量今後事態或依據聯合統帥部的 

的C 

最後，關于安全理事會今後可能設立的任何機 

構我還想略致一辭。我深信儘管新聞界或其他方面 

如何鼓吹這種機構並不萬；ÎF需要，全少目前如此。 

我們旣認爲安全理事會是依據憲章第三十九條而 

行勋,那末,無論如何，理事會的職務，並非執行性 

賓，它所應該做的蛾乎設法使各會員國的努力能 

夠適當配合。現在這個決讖案草集經由理事會A過 

之後今後美國提交聯合國的報吿書，理事會都得 

隨時加以審讖。報吿書裏如果認爲需要採取進一步 

的措施我確信安全理事會乂將同意採行。同時我 

枏信理事會採取営前這一決讖案草案是一個重要前 

進歩驟。我希望大家都能予W接受。 

Mr C H A U V E L (法蘭西）法蘭西代表與英聯王 

國代表向理事會聯合提出目前這個决議集草案我非 

常偸快。 

這個草案意義深遠rfif簡單明暸。理事會接到北 

朝鮮軍隊從北緯三十八度錢向南進攻的消&,在六 

月二十五日就要求立刻停Ik戰鬭行爲，着令北朝鮮 

赏 局 把 軍 隊 撤 退 並 a 請 各 會 員 國 與 聯 合 國 充 分 合 

作 去 實 施 其 决 • 。 

北朝鮮當局完全蔑視這一決饑案，而出事地點 

的It勢又急趨驅化，美國政府，應理事會之請，利 

用其所有特殊配備，在六月二十七日爲實現理事會 

的意志採取了急需的首要步驟。 

那-

安全所需的協助。 

自從那時候起，出事地點一切部署，漸具規模 

各方面復同時紛紛提供援助。 

現在應該把這些力量集中起來,確定其性镝,W 

和各會員國的若干 

個別責任，以及兩者之間的如何配合。 

提交理事會的這一案文主要是訂明各國所派參 

與這一戰役的部隊如何在一悃聯合^帥部之下組織 

起 來 的 原 刖 要 求 美 國 政 府 指 派 铳 帥 授 權 該 铳 帥 

使用聯合圃旗幟，並a請美國政府把進行行勋的淸 

也正是起草人的 

本意。這裏把道It勢作一明白的槪述。大凡進行一 

個新的任務往往說？舌太早，事與,c違iflîid须糾正， 

而這一草案卻避免了這種弊病。遇到這種事情，最 

好 還 是 針 對 情 勢 的 需 要 相 機 應 付 。 

我 想 利 用 本 代 表 圑 今 天 的 機 會 向 響 應 安 全 理 

表 



示敬意。在這次經験之中，沒有任何貢獻比這種共非常欣慰。各大圃不惜龃大锇牲，W英勇的措置来 

我還得重複指出美國政府在政治上多麽英明果 

斷，它爲了擁讒理事會的决定毅然挺身而出。法圃 

政 府 與 輿 論 界 都 很 威 欧 洲 及 全 世 界 人 芪 在 世 

歩如此維艱的時候，所得的鼓脚莫此爲甚。 

最後,來自美國各地的靑年們爲了我們共同的 

信念，此刻慷兽艱險，我栗寄予般切深厚的同镝。我 

相信在痤各位身歷兩次大戰之一的,必同具此或。我 

們曾在世界各地遇見他們的父兄,大家共過患難。這 

些靑年們的遭遇使我們回首前麈深切感慨。我們希 

望他們耍知道自由世界的力量，自由世界的意志," 

及我們耩造具正和平的願椰的確在支撑着他們的 

努力。 

蔣先生(中國）本代表画認爲理事會當前這個 

決讖Us草案是六月二十五日及二十七日決議粜的一 

個合理的必然發展。本代表團必然贊助，表1*時我 

一定投可決菓。 

今天是七月七日。在一九三七年M七月七日日 

本人發動了他們的侵華戰爭。那一次,很不幸,戰火 

未能當潁撲滅。國際?》合會未能援助我國。它沒有 

維讒盟約的原則。那一次不行爲的後果我赏然不必 

細 講 。 世 界 所 受 的 難 都 可 追 搠 到 那 一 次 的 失 着 。 

由於阈際聯合會那次的失着，我們曾經償付;Sififa 

現在還在艤績償付着鉅大代價。 

今天大諱民圃遭侵略,幸 i f t聯合國決,Î :應付。 

各會員圃響應安全理事會的號召去支援韓國，他們 

的負撸営然不小，ffiia將來一定s大。不過我深信 

現在的犧牲，從遠慮著想定能使世界人民在今後 

數十年中避免更大的犧牲。所W由安全理事會貫徹 

它在六月二十五日和二十七日所開始的措施是唯一 

：îF當的辦法。 

Mr A L V A R E Z (古巴）在論及英聯王圃和法蘭西 

兩IB代表豳爲補充安全理事會在六月二十五日和二 

十七日所通過決讖案而在今天提出的聯合決譏Ife草 

案之前，我要說明本阈政府對於北朝鮮當局的破壤 

國際和平與安全非常闕切，在六月二十九日舉行部 

長會饑時巳餒同意提伊一切耍援助來擊;》â破壤世 

界和平及反抗聯合國權力的攻撃行爲。所W古巴全 

力擁護本組蛾爲維讒其基本原則以及爲防止再赘生 

古巴代表 

圑不接受蘇聯致秘書長公文〔S/1517〕褢說理事會 

六月二十五日和二十七日兩次決譏集不合法的那種 

解稗。因爲依理事會已成的慣例，％任理事圃因故 

未參加理事會表决不得作爲否決，這慣例蘇聯在a 

往巳綞多次接受了。 

講到理事會赏前這個決讖粜草集，古巴代表團 

認爲理由非常明顯，聯合圃集體行勖W铳一指揮當 

然應由美國負責。 

在大幃民國開始遭遇侵略的時候，美國爲了保 

障聯合國所抱各民族一律和平自由獨立的職志。採 

取切實行動，本代表圑熱烈赞助。而旦我們須牢 

記,美圃現正負陸、海、g三路戦事的大部責任,大 

幃民國如果沒有這種及時支援，今天的局面也許會 

大不相同。 

本代表闞所W認爲提交安全理事會的這悃决畿 

集正合時宜,因爲它定下了目前所必須採取的步驟J 

利。所"古巴定將投票贊助。 

主席旣沒有其他代表再耍發言，我想W那威 

代表資格聲明本代表圑也贊助英、法兩圑代表圑所 

提出的聯合决譏案草Use該草案明文規定專門遨理 

六月二十五日和二十七日理事會决鶄Ik所指的銜突 

與地域。這是理事會旣有措貭的進一步驟，而0_是 

一個必然的發展。 

我現 t fW主席資格把這決讖案草集 (S /1587)付 

表决 

舉 手 表 ^ 結 果 如 次 

贊成者中國、古巴、厄瓜多、法蘭西、那威、英 

聯王圃、美利堅合衆國。 

棄權者埃及、印度、南斯拉夫。 

該決讖案"七莩對零通過，三圃棄權，一個理 

式提供必耍援助,本代表圑看到它們所採這種立場J 

張先生(大韓民國）本人看到法蘭西及英聯王 

派铳帥而a該决譏案草案巳經安全理事會通過，所 

Aîl非常欣慰，謹願代表本國人民和政府表示誠摯威 

謝。 

六月二十五日及二十七日本入承蒙理事會特許 

列席報吿大韓民國無嬙受北朝鲜共產黨攻擊的情 



形, 

抵杭武装進攻。安全理事會立卽毅然通適了美國所 

提出的决議案，非特要保證抵抗武装進攻而且要恢 

復那區域的IB平與安全，本國政府與入民，都感覺 

欣慰。今天我要向安全理事會與聯合圃的友好會員 

國，對於他們爲抵抗和平的韓國人民所受未經挑釁 

的殘酷武装進攻而採取的勇敢的聯合行爲，代表本 

國 政 府 與 人 民 表 示 衷 威 謝 。 

現在侵略者不僅遇到我們的英勇戰士,而且還 

遇到聯合阈大多數會員國的聯合力量與支援。在這 

種嚴重闢縝,聯合國會員國的意玄與決,t必須勝利， 

世界上愛好和平的人民才能在自由與持久安全之中 

生活下去。 

我剛才收到本阈總铳耠贊助安全理事會朝鮮問 

題決讒集的聯合國各會員國元首的電文，表示他的 

謝忱和他對聯合阈目的最後勝利所抱的信,t。我請 

把這電文向理事會宣讀一下 

大 韓 民 國 的 人 民 與 政 府 含 着 熱 淚 抱 着 偷 快 

的,t情和深切的威謝。來迎接聯合國在自由人類的 

生存權利横受共産黨武装侵略的危急闢顷。所給與 

我們的道義上的和物貧上援助。許多年來共產黨爲 

了赤色帝國主義利用衞是國製造叛亂推翻民主國 

家而加W佔領。在韓國他們被愛國的韓國人民和機 

簪的保安機鬮完全臞制了。所"在一個fei靜的星期 

日早晨他們開始進攻。他們料管國外的自由世界見 

件，但是至多只會表示憤慨罷了，他們也明知大韓 

民阖的軍隊臧能守防，旣無飛機又無坦克、重炮 

——而侵略的共產軍刖一切俱全。旣有蘇聯的軍器 

與指撙，他們算定小難勝利，這不是因爲兵有鬭吉 

而是由於配慷精良。蘇聯曾餒有遇好多次這種輕易 

得來的勝利甚至他們自己也就爲這種勝利而迷糊 

T o 幾 乎 整 個 文 明 世 界 都 知 共 產 黨 如 果 佔 領 了 朝 

鲜，他們就會無孔不入於是粉紛聲援大韓民國。 

凡自由政府只耍在朝鲜附近駐有軍隊的都a出兵援 

助，或者答應出兵。自由世界的其他各地對於這一 

措貭大部份都表示贊助。 

共產黨打勝了第一仗。我們的部隊與装備在他 

們的飛機坦克和長距離炮攻撃之下犧牲摻重。我們 

的部隊被;《Ê放棄故都漢城，返遇漢水，用步槍抵杭 

着坦克大炮,死守陣地抵锲着敵人猛烈的銜擊。同 

時,美國和澳大利亜的空箪凌空對集結的敵人、機 

場、耠養區域"及前進的坦克車隊大肆IS擊。美阈 

軍隊a大批開入韓國。他們的前鋒長驅前進，指向 

漢城，就在這幾天內，定會與敵軍主力交鋒J把敵 

雖然共產黨早先在大韓民國境內大肆恐怖J而 

韓國人民敵il同仇戯身衞國的精砷卻偉大卓铯。自 

從 戰 爭 開 始 " 來 從 未 發 生 工 情 事 。 學 校 照 f , 上 

課 ， 工 廒PP洛 開 工 ， 農 民 照 常 耕 作 ， 在 戰 ] 外 各 

地秩序井然，安謐如常。韓國兵士的英勇爲國是優 

異傑出的。在漢城W南，雖然難民载道，卻絕無紛 

锓。 

我們在危急存亡之秋，承蒙你們聲援,我議代 

表大韓民國的政府和全體人民——不論他們住在任 

何地方，甚至在北朝鮮絕大多數的人民也與今天;F 

遭共產黨瘃狂報復的漢城人民一樣，渴望着從共產 

黨的奴役之下解放出來——向閣下、貴國政府及貴 

國全體人民表示我們永矢不g的彌切而虔誠的感激 

和友lt。 

這 電 文 署 名 是 李 成 晚 。 

Mr AUSTIN (美利堅合來國)這次可鄙的侵略戰 

事的發生雖然限於一隅之地，但其影響可及於全 

球各國。全世界都因此在關注着和平原則。各國男 

女包括本國人士在內獻身於這些偉大的原girwi們在 

要時毅然小惜攝牲性命。美利堅合汆國願與聯合 

國的俠義的會員國大家一致起來加"熟列表揚。這 

件事谤在義上，在偉大的原則和自由Jr都有影響。 

看起來似乎是區屎小事，其中卻牽涉到自由與奴隸 

生活的問題。 

我們在這襄Si:論時，险含着一個未經明白提出 

的疑問這就是美國會不會依據决讒案而負此艱鉅 

重責。美國當然一定擔當。美國對這一决議案a經 

事先考慮。因爲其中規定了美國的特殊重責美國 

當然不便提出。不由美國提出而由偉大友邦如英聯 

王圃與法蘭西出任這一重大决議案的提案國，美國 

這 一 决 讖 案 規 定 的 種 種 責 任 美 國 早 B 镥 當 。 

自從六月二十五日響應韓國請求援助的呼籲而過 

第一個决議ifew來雖迄無本决蔬案之明文，而其 

精祌則早巳實施。各國紛紛答應提供人力物力的函 

件都有Us可秸。這些函件所用的文字創下先例，並 

載 入 紀 錄 這 就 是 今 天 所 適 過 决 譏 ^ 內 文 字 的 堅 強 

基 礎 。 例 如 我 可 " 引 證 S i r Terence Shone在一九五 

〇年六月二十九日遞送英聯王阈首相在安全理事會 

第二决議案通過之後。於六月二十八日在下議院所 

作 聲 明 的 來 文 ， 文 件 S / l S l S o 理 事 會 可 把 其 中 文 f 

與安全理事會剛才所通過的决譏案的文字比較一 

番。此項來文說 



採取的措施。我們巳經决定支持美國在朝鮮的行勖， 

命令日本領海内的海軍聽候美國當局指揮以便安全 

理事會貫澈其對南朝觯的援助。這種命分已經發給 

赏地海軍司令。現在JF將這一褙施通知安全理事會， 

美阈政府南朝鮮政府W及本邦協各政府。 

我不擬宣讀其他類似文件來多费理事會的時 

閜。理事會會注耆到援韓各國都a看到這許多會 

員國共同參加合作乂頰,一個聯合铳帥部龙須指定 

- 個 國 家 來 派 定 铳 帥 。 

當 我 們 投 票 贊 成 文 件 S / I S S 7 所 载 决 議 案 時 , 我 

們歡迎各國政府的及時鼎力援助，他們指出該决雞 

案的適用地域有限，ife a請大家注意到六月二十五 

日及二十七日的决,案。安全理事會在载有其他史 

實 的 弁 言 之 後 在 第 三 段 裏 說 建 議 依 據 安 全 理 事 

會上述决蘸案提供軍隊及其他援助之各會員國令其 

軍隊及其他援助聽候由美國節制之聯合铳帥部捎 

揮。這措辭幾乎完全一樣。 

又 在 第 四 段 中 安 全 理 事 會 請 美 圃 指 派 此 等 

部隊之铳帥。最末一段中安全理事會復請美國就 

聯合统帥部所採行動之進展情形提具適當報吿。 

凡此種種。美國處於聯合國會員國地位赏然都 

得押辦。美圃爲了實施聯合國這些原則願負此種責 

任。而a不惜犧牲。事資上，在一九五OrSM:月六 

日的文件中（s/isso)早a向》*書長直接表明這一 

義務其中說明美國對於六月二十五日及二十七曰 

决讒案自當貫徹初衷饞績^行。對於秘書長所M出 

兵一節。巳經陳明所派部隊，直接答覆。這；F式覆 

文的結語說美國身爲聯合國會員國，一定履行義 

務竭力擁護安全 f«事會的決議案。 

主 席 現 在 如 果 無 人 反 對 我 就 要 宣 布 延 會 了 。 

(午後四時四十五分散會。) 
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